

Voyage des CE1

Le lundi 22 mai, au matin, nous sommes allés à Lewarde visiter le musée historique minier. L'après-midi, nous avons visité le beffroi de Douai.
Voici quelques photos.



Autrefois, les enfants travaillaient au fond de la mine. Ils poussaient les berlines remplies de charbon. Valentin a essayé ! Heureusement elle n'était pas pleine.



Ici, on attend le petit train pour aller à la mine.



On est dans le petit train. On a mis un casque sur la tête comme de vrais mineurs. C'était très rigolo!



Nous sommes dans le beffroi et on observe sa maquette.

La mine

Le métier de mineur.

Le métier de mineur était très dur Il fallait descendre au fond de la mine. Il faisait très chaud plus de 40°C. Il y avait beaucoup de bruit.

Le métier était aussi très dangereux. Il pouvait y avoir des éboulements, des coups de grisou...

Le travail des chevaux.

Les chevaux, eux aussi descendaient au fond de la mine.

Ils étaient bien attachés sous l'ascenseur.

On leur cachait les yeux pour ne pas qu'ils aient peur.

Ils restaient plusieurs années dans la mine et les mineurs leur apportaient à boire et à manger.

Les chevaux travaillaient la tête en bas .

Ils tiraient douze berlines et si on en rajoutait une de plus, ils le sentaient.



La lampisterie

C'est la salle où se trouvaient les lampes des mineurs.

Ce sont les femmes qui nettoyaient les lampes. C'était très long.

Au début, les mineurs tenaient leur lampe à la main. Ensuite, les lampes étaient sur les casques.



Le grisou

Le grisou est un gaz très dangereux qu'on trouvait dans la mine.

La lampe à gaz détectait le grisou. Quand les flammes devenaient bleues, ça voulait dire qu'il y avait du gaz très dangereux. On envoyait alors de l'air pour aérer.

Il y a eu beaucoup de catastrophes minières à cause du grisou.

La salle des pendus.

C'était là que les mineurs s'habillaient et se lavaient.

Ils accrochaient leurs habits à un crochet puis ils tiraient sur une corde pour les remonter. Après leur travail, les mineurs se lavaient à la douche. Les chefs se lavaient dans une baignoire car ils étaient moins sales. Il y avait à peu près 300 hommes dans la salle des douches. Les mineurs avaient des numéros pour se souvenir de l'endroit où étaient leurs vêtements.



Les mineurs mettaient du charbon dans des berlines et les enfants poussaient.

